

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

24 de agosto de 1916.

Está recobrando la política su animación más grande. Los ministros trabajan como negros y los ciudadanos tornámonos rojos de tanto hablar y gesticular. ¿Qué sucede? Que Francia envió una nota, ya hace días, a las potencias neutrales —y nosotros también lo somos—, pidiendo la adopción de una de estas tres actitudes, relacionadas con el conflicto bélico y semiuniversal: O con los aliados, o contra los aliados, o nada; es decir, sí, no o ni, como dijo el otro; y hay que resolverse por una cosa de las tres, pero teniendo en cuenta que la última es imposible.

Nuestro Gobierno que se ha reunido en Consejo extraordinario, ha rozado el asunto, nada más rozarlo, pues todavía no está muy mollar y, parece que ha decidido enterarse de la conducta que observen las demás naciones neutrales, para proceder en consecuencia.

Los bien enterados—siempre los hay—, opinan que se ha descartado en principio el «ni», que no contestaremos «no» a la triple interrogante francesa, y que seguiremos la línea de conducta que tracen los Estados Unidos, quienes, según el periódico alemán, «Stand und Land» son los únicos aliados de la Gran Bretaña.

Sin embargo, a mi entender, todos estos juicios son prematuros. La única verdad visible es que nuestra querida y cómoda neutralidad se está conmoviendo y resquebrajando. Ayer en Madrid y ahora en toda España, se produce mar de fondo. Van a reñir las opiniones por causa de los vecinos inmediatos y mediatos, y nuestra humildísima vivienda verá turbada su dulce paz. No apresuremos el desenlace con nuestros ímpetus irreflexivos o inoportunos; no estorbemos la benéfica acción del Gobierno que tan felizmente ha sorteado hasta hoy todos los peligros. Cuando se tiene un gallo duro junto a la lumbre y junto a la lumbre y al gallo unos expertísimos cocineros, lo mejor es saber esperar y dejar al gallo cocer.

También se dibuja otra gran cuestión política, relacionada últimamente con el interior y extrínsecamente con el mundo internacional. Me refiero a las anunciadas divergencias entre los señores ministros Alba y Luque, a las incompatibilidades que se dice existen entre los proyectos económicos del primero y los planes de campaña africana ideados por el segundo.

En realidad, no hay al presente sino habladorías. Los dos señores consejeros citados aparecen ante el público perfectamente armonizados; pero si es cierto hubiese incompatibilidades y divergencias, y por ellas sobreviniese un desgarrón en el Ministerio, tendría la culpa el problema internacional, el lío marroquí, otro gallo duro, que no se cuece ni con toda la lumbre del ardorosísimo cielo africano. Y después de todo, cuando termine el conflicto europeo, ¿nos quedará algo de ese gallo ni de los huevos que ponen sus gallinas? Yo, en la duda, voto por la reorganización del señor Alba. Es más sustanciosa y más de acá.

ARGOS.

TRIBUNALES

Sección 2.ª—Juicios señalados para el lunes

Fuente de Cantos.—Hurto: procesados, Ramón Suárez Regaña y otros; defensor, señor Larios; procurador, señor Serrano Fernandez; fiscal, señor López Chacón.

Puebla.—Lesiones: procesado, Juan Blázquez Serrano; defensor, señor Carande; procurador, señor Llerena; fiscal, el mismo.

Almendralejo.—Hurto: procesado, Ve-

nancio Alvarez Corrales; defensor, señor S. Figueroa; procurador, señor Maqueda; fiscal, el mismo.

Local y Regional

Lo de la pavimentación

El «Noticiero Extremeño» del 22, dijo que al día siguiente o el 24 quedarían terminadas las obras de pavimentación de la calle de Calatrava.

Hoy es 27, y no sólo no están concluidas las obras, sino que no lo estará seguramente en unos cuantos días.

Se nota actividad en aquéllas, como indicamos en LA REGIÓN, y el número de obreros se ha aumentado considerablemente; pero se tocan las dificultades que más de veinte veces hemos anunciado.

Ha habido que colocar nueva tubería para la conducción del agua, en el segundo trozo de dicha calle; habrá que arreglar también la del primero; se ha descubierto en el mismo algunos pozos negros, que no cegó el contratista del alcantarillado y es preciso cegar ahora; y en todo ello se invertirá unos cuantos días.

Todas esas dificultades, y aun otras mayores, han de tocarse en las demás calles. En algunas habrá casas en que no se haya hecho la acometida al alcantarillado, y será indispensable realizarla ahora, porque de lo contrario habría que hacer mañana gastos.

Como se ve, nuestras advertencias, respecto a la necesidad de arreglar previamente el subsuelo de las vías públicas, no eran caprichosas.

Vacante

Lo está la secretaría del Ayuntamiento de Tamurejo, dotada en 1.000 pesetas.

Se proveerá por concurso, anunciado por 30 días a contar desde ayer.

Un apagoncillo

Anteanoche a primera hora, la empresa del alumbrado eléctrico, que va siendo conocida por la empresa de los apagones, nos obsequió, por no perder la costumbre, con uno que duró cinco minutos.

Tendremos paciencia... y preparémonos a sufrir otro apagón.

Breves réplicas

Aun cuando otra cosa crea el «Liberal Extremeño» no hay agravio alguno para la Audiencia al afirmar como lo ha hecho LA REGIÓN que, don Juan Pumariño, impulsado por nobles deseos, gestionaría con el fin de que el acusador privado dejara de intervenir en la causa contra don Emilio Vaca y otros, de la Torre de Miguel Sesmero, por malversación de fondos.

Ni tampoco hay agravios para el Tribunal, al decir nosotros que don Miguel Durán ha gestionado, con el fin de que se imprimiera toda la actividad posible a dicha causa.

Como la Audiencia con ce anualmente de 2.000 procesos, nada tiene de extraño que se hagan gestiones para que uno de ellos no sufra ningún retraso.

Otra cosa es decir, como lo ha hecho «Liberal Extremeño», que se ha sobreseído la causa, agregando palabras en la que se da a entender que esa resolución es debida a la perseverante labor de don Jesús Lopo.

No somos ministeriales; pero no estamos dispuestos a consentir que don Jesús se cuelgue milagros que no ha hecho.